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Gemeindeamt Blons 

6723 Blons 9 
 

Niederschrift 
 
über die 28. Sitzung der Gemeindevertretung Blons, am Dienstag, den 30. Jänner 2018 im GH 
Falva um 19.00 Uhr 
 
Anwesend: Bgm. Stefan Bachmann, Nico Jenny, Ignaz Erhart, Carina Türtscher, Maria Ganahl, 
Lukas Bickel, Konrad Martin, Elisabeth Bickel, Cornelia Studer 
Zuhörer: Herbert Schneider 
Entschuldigt: Vbgm. Erich Kaufmann 
 
Die Sitzung wurde gemäß § 46 GG öffentlich abgehalten. 

 
Tagesordnung 

 
1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
3. Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe Baumeisterarbeiten ABA Blons DP 

Herawies und Hinteregg    
4. Beschlussfassung über ein Kontokorrentkredit Rahmen für den Bau von der ABA Blons DP 

Herawies und Hinteregg 
5. Beschlussfassung über die Verlängerung des Kontokorrentkredits für die Sanierung der 

Mittelschule 
6. Beratung und Beschlussfassung über die Verlängerung der Mitgliedschaft beim 

Tourismusverband Alpenregion Bludenz 
7. Beschlussfassung über die Zustimmungserklärung gegenüber der Vorarlberger 

Energienetz GmbH berührtes GST-NR 1414/1 (Gemeinde Blons) 
8. Berichte 
9. Allfälliges 

 
1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
BGM Stefan Bachmann eröffnet die 28. Gemeindevertretungssitzung um 19.00 Uhr und stellt 
aufgrund der anwesenden Gemeindevertreterinnen und -vertretern die Beschlussfähigkeit 
fest. Die Zustellung der Einladung ist zeitgerecht ergangen.  
 
2. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
Die Niederschrift über die 27. Sitzung vom 19. Dezember 2017 wird einstimmig genehmigt. 
 
3. Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe Baumeisterarbeiten ABA Blons DP 

Herawies und Hinteregg    
Gemäß Vorlage des Vergabevorschlags (M+G Ingenieure) für die ausgeschriebene 
Obergruppe 1, 2 und 3 für die Errichtung des Abwasserkanals betragen die Baumeister-
Kosten (netto) des Bestbieters Hilti & Jehle GmbH, Feldkirch in Summe: EUR 2.224.806,37. 
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Die Angebote der Obergruppen 2 und 3 beinhalten Kosten der Wassergenossenschaft Blons 
für die Mitverlegung des Trink- und Löschwassers (Walkenbach bzw. Heravis und 
Landesstraße). Weiters beinhaltet die Obergruppe 1 auch die Kosten für die Sanierung des 
Güterweges Hinteregg durch die Güterweggenossenschaft sowie die Mitverlegung der 
Vorarlbergnetz-Strom.  
 
Nach Abzug dieser Kosten (die von anderer Seite zu tragen sind) beschließt die 
Gemeindevertretung Blons einstimmig die Vergabe an den Bestbieter Hilti & Jehle GmbH, 
Feldkirch, der Obergruppe 1:  
- Abwasserbeseitigungsanlage    EUR 1.107.400,96 
- Mitlegung Telekommunikationsverein Blons EUR       63,949,07 
- PE-Schachtlieferung    EUR       75.039,00 
 
Festgehalten wird, dass mit den Bauarbeiten in der Hauptstraße zwischen Feuerwehrhaus 
und Armin Türtscher im März 2018 begonnen werden soll. Anschließend erfolgen die Kanal- 
und Straßenarbeiten beim Güterweg Hinteregg (bis Oktober 2018) sowie die Erschließung 
des Baugebietes Stutz. Im Jahr 2019 erfolgt der zweite Teil der Bauarbeiten im Bereich 
Walkenbach und Heravis. 
 
Der Bürgermeister informiert, dass die Kosten für die Erweiterung der Trink- und 
Löschwasserversorgung samt Verbindungsleitung einschließlich des neuen Hochbehälters 
gemäß den nunmehr vorliegenden Angeboten beträchtlich über den angenommenen 
Kostenschätzungen liegen. Aufgrund dieser unerwarteten Kostenentwicklung werden nun 
von der WG Blons mögliche Kostenreduktionen geprüft. Nach eingehender Diskussion hält 
die Gemeindevertretung fest, dass die geplante Erweiterung der Trink- und 
Löschwasserversorgung in den kommenden zwei Jahren sehr wichtig ist und allfällige 
Finanzierungsmöglichkeiten zu prüfen sind. 
 
4. Beschlussfassung über ein Kontokorrentkredit Rahmen für den Bau der ABA Blons DP 

Herawies und Hinteregg 
Für die Kostenabwicklung der Bauarbeiten im Jahr 2018 liegt ein Angebot der Raiffeisenbank 
im Walgau für einen Kontokorrentrahmen in Höhe von EUR 700.000,- (Zinsen: 1,5%, Laufzeit: 
3 Jahre) vor. Die Gemeindevertretung stimmt dieser Vergabe einstimmig zu.  
 
5. Beschlussfassung über die Verlängerung des Kontokorrentkredits für die Sanierung der 

Mittelschule 
Aufgrund fehlender Abrechnungen wird der Kontokorrentkredit bis 30. Juni 2018 verlängert. 
Die Gemeindevertretung beschließt dies einstimmig. 
 
6. Beratung und Beschlussfassung über Verlängerung der Mitgliedschaft beim 

Tourismusverband Alpenregion Bludenz 
Die Gemeindevertretung Blons beschließt einstimmig, die Gemeinde Blons im Verein 
Tourismusverband Alpenregion Bludenz zu ermächtigen, die nachstehenden Aufgaben weiterhin 
zu betrauen und die Mitgliedschaft im Tourismusverband 2019-2023 sicherzustellen.  
 
Die Alpenregion Bludenz Tourismus gGmbH wird mit sämtlichen touristischen Belangen wie 
Marketing, PR, Produktentwicklung, Vertrieb und Verkauf, Gästeinformation, Erlebnisraum-
Design, Markendramaturgie mit Bezug auf die Marke Vorarlberg, Controlling und 
Qualitätsentwicklung sowie betrieblichen Partnerschaften etc. beauftragt. Der Bereich 
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Infrastruktur (Wanderwege, Loipen, Schwimmbad, etc.) ist davon ausgenommen. Das 
Stammkapital wird vom Verein aufgebracht und der Verein verpflichtet sich, die Liquidität, der 
gGmbH alljährlich nach Maßgabe von Voranschlag und geprüfter Bilanz sicherzustellen.  
 
Der Mitgliedsbeitrag für die Gemeinde Blons beträgt: jährlich 8.681,57 EUR bis 2023.  

 
7. Beschlussfassung über die Zustimmungserklärung gegenüber der Vorarlberger 

Energienetz GmbH berührtes GST-NR 1414/1 (Gemeinde Blons)    
Die Zustimmungserklärung für die Verlegung eines 30Kv Erdkabel wir einstimmig 
angenommen.  
 
8. Berichte 

 BGM Stefan Bachmann berichtet, dass der Bescheid für die Regulierung Kirchbächli 
eingetroffen ist. Beim nächsten größeren Bauprojekt, bei dem ca. 5.000 bis 7.000 m³ 
Aushubmaterial anfallen, soll das Projekt "Neuer Freizeitplatz" umgesetzt werden.  
Voraussetzung dafür ist jedoch die positive Zustimmung der Güterweggenossenschaft 
Unterrain.  

 REGIO Sitzung – Projektvorstellung Naturvielfalt in der Gemeinde: BGM Stefan 
Bachmann berichtet über das Projekt, welches versucht in den Gemeindezentren mehr 
Pflanzenvielfalt zu ermöglichen (zB: Blumen-/Sträucherbeete mit weniger 
Pflegeaufwand als Rasen). Es entstehen dadurch keine Kosten für die Gemeinde. Eine 
Schulung des Gemeindearbeiters ist geplant. 

 REGIO Sitzung – Ergebnispräsentation Uni Liechtenstein: Im Rahmen ihres 
Architekturstudiums waren im vergangenen halben Jahr ca. 20 Studenten mit dem 
Thema „Zukunft im GWT“ beschäftigt. 25 Personen waren bei der Präsentation von 
sechs Projekten in Vaduz vor Ort. Dietmar Nigsch kann sich eine Integration dieses 
Themas in den Walserherbst vorstellen. BGM Stefan Bachmann zeigt einige Beispiele 
der Projekte. 

 BGM Stefan Bachmann berichtet, dass die REK-Ausschreibung nach kleinen Hürden nun 
gestartet ist.  

 In der REGIO wurde gem. BGM Stefan Bachmann das Thema „Finanzverwaltung“ erneut 
besprochen. Es wird bedauert, dass das Tal nicht geschlossen bei der Region Blumenegg 
angefragt hat. 

 
9. Allfälliges  

 Ignaz Erhart berichtet, dass laut Erich Enenkel durch den Sturm in den Wäldern von 
Blons ein Schaden im Umfang von 150 fm entstanden sind. Das ist im Vergleich zu 
Vorjahren ein „normaler“ Wert. Die Neuordnung des Holzstatus ist in Arbeit 
(Besprechung mit der Rechtsabteilung der Landesforstabteilung) und soll bei der 
nächsten Sitzung vorgestellt werden. BGM Stefan Bachmann berichtet, dass in den 
nächsten Tagen das Nutzholzlos ausbezahlt werden soll. 

 Nico Jenny berichtet, dass die Ausschreibung für die Erschließungsstraße beim 
Baugebiet Stutz in nächster Zeit erfolgen soll. 

 Ignaz Erhart erwähnt, dass ihm der Neujahrsempfang gut gefallen hat. Die 
Gemeindevertretung stimmt dem zu. Ideen für das nächste Jahr wären eine Bildershow 
(gemeinsam mit dem Rückblick) und eine persönliche Einladung an gewisse Bürger.  

 BGM Stefan Bachmann berichtet, dass er bei einem Interview durch die Vorarlberger 
Nachrichten erwähnt hat, dass er bei den nächsten Gemeindewahlen nicht mehr als 
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Bürgermeister zur Verfügung stehen wird. Diese frühzeitige Information für mehr 
Handlungsspielraum ist ihm wichtig. Die Gemeindevertretung bedauert den Entschluss.  

 
Nächste Sitzung: 
Dienstag, 6. März 2018 19:00 Uhr 
 
Ende der Sitzung: 21:00 Uhr 
 
Der Bürgermeister:       Die Schriftführerin: 
 
 
 
Stefan Bachmann       Cornelia Studer  


